
Подготовка к зиме и пред-
стоящему Дню города стала
главным вопросом, который
обсуждался на очередном
оперативном совещании
Комплекса городского хо-
зяйства, которое провел ру-
ководитель Департамента
ЖКХиБ Артур Кескинов.

Паспорта готовности оформлены по 28238
строениям - 94 процента от необходимого.
Из этого числа к муниципальному жилищ-

ному фонду относятся 24541 здание, ведомст-
венному и ТСЖ - 1560, ЖСК - 2137 строений.
Ниже среднего по городу показатели подготов-
ки жилищного фонда с оформлением паспор-
тов в ЗелАО, ВАО, ЮЗАО, ЮАО. Эти цифры при-
вел первый заместитель руководителя Департа-
мента ЖКХиБ Артем Цатуров.

В рамках подготовки к зиме ведутся кровель-
ные работы. Площадь отремонтированных
стальных кровель составила 313 тыс. квадрат-
ных метров, мягких - 809,6 тыс. квадратных ме-

тров, что превышает 93 процента запланиро-
ванного. Ремонт электрохозяйства проведен на
502 строениях - 95 процентов плана. На 304
зданиях выполнены работы по нормализации
температурно-влажностного режима (ТВР). Это
87 процентов запланированного. Ниже средне-
го по городу эти показатели в ВАО, ЮЗАО и
СЗАО.

К эксплуатации в зимних условиях на 11 авгу-
ста были готовы 213 ведомственных и 89 сту-
денческих общежитий - 72 и 54 процента соот-
ветственно. Пока не сдано ни одного общежи-
тия в ЗелАО.

В рамках программы «Мой двор, мой подъ-
езд» на 10 августа благоустроено 2033 город-
ские территории, в том числе 1740 дворов жи-
лищного фонда (71 процент), 100 объектов об-
разования (38 процентов), 31 объект здравоох-
ранения (43 процента) и 95 территорий про-
мышленных предприятий (52 процента). Приве-
дено в порядок 12 тыс. подъездов.

Капитальный ремонт дорожного покрытия
выполнен на площади 6 млн. 748 тыс. квадрат-
ных метров - 99 процентов запланированного.
Срок окончания этих работ - 15 августа.

Мосжилинспекция не подписала паспорта го-
товности по 72 предъявленным ей строениям. В

ВАО таких домов 17, в САО - 16, в СВАО - 12. Во
всех случаях выданы предписания на устране-
ние нарушений и недоработок. На совещании
обращено внимание на факты нарушения гра-
фика пуска горячей воды после выполнения
плановых ремонтных работ. Этому в каждом
конкретном случае есть объяснения, но необхо-
димо своевременно информировать жителей.
По «горячей линии» в Мосжилинспекцию люди
сейчас обращаются именно по этому поводу:
срок окончания работ сообщили, а горячую во-
ду не подали.

Столица готовится ко Дню города, в связи с
чем Объединение административно-технических
инспекций (ОАТИ) провело комплексное обсле-
дование основных магистралей и мест проведе-
ния массовых мероприятий. По итогам проверок
и выявленных нарушений выданы предписания
на устранение нарушений в благоустройстве, ус-
тановлен персональный контроль за их испол-
нением. В оставшееся время необходимо еще
многое сделать в части ремонта и промывки фа-
садов и цоколей зданий, обновления дорожной
разметки. Особое внимание надо уделить и со-
держанию зеленых насаждений: провести ре-
монт газонов, где необходимо - санитарную об-
резку деревьев и удаление сухостоя.
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6 Люди и власть:
ТРИБУНА

Внынешнем году испол-
няется пятнадцать лет
префектурам - новой

структуре в исполнительной
власти города Москвы.
Срок, казалось бы, неболь-
шой, но с какой стороны
взглянуть: очень уж бурным
было это время и для стра-
ны, и для ее столицы. В из-
вестной мере я считаю себя
долгожителем в «команде
префектов Юрия Лужкова» -
единственным, кому дове-

лось в июле этого года отметить пятнадцатый год со дня
вступления в должность.

Опыт работы подсказывает: одна из составляющих ус-
пеха развития округа - правильная кадровая политика.
Ведь толковые люди, как правило, уже при деле, и чтобы
их привлечь, приходится их искать и убеждать взять на
себя новые, более ответственные обязанности, обещая
при этом гарантии самостоятельности и поддержки. Че-
рез определенное время они, состоявшиеся уже органи-
заторы и талантливые хозяйственники, становятся на-
дежной опорой.

Скорее всего именно поэтому Юго-Восточный округ
стал своего рода кузницей кадров для высшего руково-
дящего звена Москвы. Целый ряд руководителей префе-
ктур столичных округов, департаментов и комитетов го-
родского правительства вышли отсюда. Да и в самой
префектуре ЮВАО сегодня действует надежная, работо-
способная команда. Заботимся мы и о кадрах на буду-
щее. Так, в нашем округе впервые состоялся конкурс «Ес-
ли бы я был главой управы», получивший спустя не-
сколько лет городское признание. Именно на юго-восто-
ке впервые в Москве стали принимать на госслужбу по
результатам открытого конкурса. 

Я считаю, что важно всегда быть заряженным на идею.
В этом скрыт еще один секрет успеха нашей команды -
создание условий для рождения новаций, подчас ломаю-
щих привычные устои и стереотипы. Благодаря реальной
поддержке именно на юго-востоке столицы родились
многие инициативы, получившие общегородское про-
должение.

Программы «Мой двор, мой подъезд» и «Выходи во
двор, поиграем», значительно изменившие облик города,
также впервые начали раскручиваться на юго-востоке. К
нашим приоритетам относятся программы установки те-
плосчетчиков в учреждениях социальной сферы; про-
граммы «Электронный округ», «Цифровой район Жуле-
бино», «ЮВАО - территория инновационного развития»,
«Электронный ДЕЗ»; создание интернет-радио «Юго-Во-
сток», портала префектуры ЮВАО - одного из самых по-
сещаемых по рейтингу Рамблера; бесплатные курсы обу-
чения компьютерной грамотности пенсионеров и инвали-
дов, дистанционное обучение детей-инвалидов, развитие
сети интеллект-центров в библиотеках, многое другое.

Сегодня звучит критика в отношении дирекций едино-
го заказчика, и в ряде случаев это, наверное, справедли-
во. Но тогда, в далеком ныне 1991 году (в других префе-
ктурах ДЕЗы получили прописку в 1995 - 1996 годах) на
юго-востоке Москвы они возникли как новая прогрессив-
ная структура, впервые разделившая функции заказчика
и подрядчика в эксплуатации жилищного фонда. 

Однако время требует решения новых задач, поэтому
еженедельно собираю команду на совещания по новаци-
ям в управлении. Чтобы держать, как говорится, руку на
пульсе, тесно сотрудничаем с представителями науки и
бизнеса, промышленности и студенчества. Который год в
округе проводится конкурс студенческих проектов  по
градостроительству, благоустройству, улучшению эколо-
гической ситуации.

Новации активно способствуют развитию промышлен-
ного потенциала. В округе работают четыре технопарка,
ведем речь о создании кластеров, соединяющих научные
и проектные организации с крупной промышленностью,
мелким и средним бизнесом, учебными заведениями.

Важной проблемой, решаемой сегодня в округе, явля-
ется реорганизация промышленных зон. У нас их девять,
а Москва, как известно, страдает от острого дефицита
стройплощадок. А юго-восток обладает немалыми терри-
ториальными ресурсами, которые в ближайшие годы
предполагаем использовать для постройки нового жилья.

Серьезнейшей нравственной задачей, которую решать и
решать, считаю сохранение и приумножение исторических
традиций, обращение к корням. В ЮВАО более 40 памят-
ников, около сотни фонтанов. Самые последние, открыв-
шиеся к 60-летию Победы, - фонтан «Музыка славы» в
Кузьминках и мемориал Солдату Отечества в Марьине. В
школах работают 129 музеев боевой славы. Гордость окру-
га - лучший в столице Московский кадетский казачий кор-
пус имени Михаила Шолохова, о котором писала «Москов-
ская среда». А  недавно на нашей территории появился и
первый девичий кадетский корпус. К столетию со дня ро-
ждения писателя мы учредили юбилейную медаль, теперь
собираемся выпустить медаль «За доблестный труд», ко-
торой будем отмечать успехи тружеников юго-востока. 

... Пятнадцать лет позади. Оценивая то, что создано
за эти полтора десятилетия, мы уверенно смотрим в бу-
дущее.

Владимир ЗОТОВ,
префект ЮВАО

СЧЕТ ВЕДЕМ 
НЕ ГОДАМ, 
А ХОРОШИМ ДЕЛАМ

СТОЛИЧНЫМ ПРЕФЕКТУРАМ – 
ПЯТНАДЦАТЬ ЛЕТ. 
ВОЗРАСТ ПОДРОСТКОВЫЙ, 
А СЧЕТ ДЕЛАМ – ВПОЛНЕ ВЕТЕРАНСКИЙ

ПРАВО РАБОТАТЬ В СТОЛИЦЕ
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ВЗападном административ-
ном округе седьмой год
подряд проходит военно-

спортивный слет, получивший
название «Школа безопасности».
Соревнования объединяют сто-
личную молодежь и школьников,
осваивающих под эгидой МЧС
нелегкую науку выживания при
возникновении экстремальных
ситуаций.

На этот раз 26 команд встрети-
лись во Внукове, чтобы проде-
монстрировать свое умение пре-
одолевать полосу препятствий:
пройти по импровизированному
мосту из сплетенных канатов, пе-
репрыгнуть через перекладину,
не потерять равновесие на кача-
ющемся бревне. Было время и
пройти строем с задорной пес-
ней, показать свои знания в об-
ласти пожарной безопасности,
продемонстрировать таланты в
беге, поразмышлять над пробле-
мами экологии и разбить бивуак.
Требовалось также проявить
умение работать в специальном
снаряжении, использовать ап-
течку и прочие немаловажные
мелочи.

Уроки выживания давали сот-
рудники МЧС, которые зорко

следили за юными спасателями,
в трудную минуту подсказывали
то или иное решение проблемы.
Чтобы справиться с нестандарт-
ной ситуацией, нужны сплочен-
ность, выдержка. Одним словом,
необходим командный стиль по-
ведения.

- Такие соревнования, на мой
взгляд, очень полезны, - считает
главный специалист агентства

гражданской защиты Западного
округа Валерий Посулов. - Ребя-
та приобретают навыки поведе-
ния в экстремальной ситуации на
улице, в метро. Суметь оказать
первую помощь пострадавшему,
не растеряться в минуту опасно-
сти - это азы «Школы безопасно-
сти». Все это пригодится им и во
время службы в армии. А кто-то,
быть может, захочет стать про-
фессиональным спасателем и
пополнить ряды МЧС...

В результате напряженной, за-
хватывающей борьбы первое ме-
сто досталось старшеклассникам
из Фили-Давыдкова. На втором -
команда района Филевский Парк,
на третьем - из Тропарева-Нику-
лина. У тех, кто не добрался до
пьедестала почета, горечи пора-
жения не ощущалось: все хоро-
шо и с пользой провели время и
настроены продолжить борьбу.

Николай 
ПЕРМЯКОВ

-ВДень города
мы традици-
онно, уже

шестой год подряд,
открываем очеред-
ную благоустроенную
зону отдыха. В ны-
нешний праздник
торжества пройдут у
пруда Школьного, где
в летние дни горожа-
не проводят время
целыми семьями. 

Праздник столицы
- хороший повод ска-
зать спасибо тем, кто
поработал на ее бла-
го. В одиночку трудно
привести в порядок
даже собственный
подъезд, но в каждом
доме есть доброволь-
ные помощники - от
пожилых людей до
подростков. Мы це-
ним этих энтузиастов
и обязательно при-
гласим в управу, вру-
чим сувениры, вместе
посидим за чашкой
чая. И, конечно, под-

ведем итоги, погово-
рим о перспективах. 

Успех многих на-
ших начинаний зави-
сит от настроений в
семье каждого зеле-
ноградца. Поэтому
мы разработали про-
грамму поддержки и
возрождения семей-
ных ценностей. На
практике это означает
внимание не только к
н е б л а г о п о л у ч н ы м
семьям, но и к тем,
где живут любящие
друг друга люди и
растят хороших де-
тей. А как себя чувст-
вует ребенок дома -
вам точно скажут в
любом детсаду, даже
не задавая малышу
никаких вопросов... И
вот уже два года мы
приглашаем в управу
несколько лучших се-
мей, чтобы устроить
им маленький празд-
ник: вручаем благо-
дарственные письма,

дарим игры, а дети
показывают свои та-
ланты, читают стихи.
И такая неформаль-
ная атмосфера дает
хороший заряд энер-
гии не только гостям.
К нынешнему Дню го-
рода мы приурочили
очередную встречу.

В идеале хочется,
чтобы наши жители
чувствовали себя
единым коллективом,
которому многое по
силам. Именно поэто-
му стараемся заме-
чать добрые дела ка-
ждого: чествуем се-
мейные династии -
медиков и педагогов,
архитекторов и мили-
ционеров... Помним и
о тех, чьи дети служат
в армии. Для нас
очень важно не за-
быть никого, кто бла-
гоустраивает землю
где живет.

Евгений
ЛЕОНИДОВ

С п е ц и а л и с т ы
у т в е р ж д а ю т ,
что такого мос-
та, который по-
явится в Сере-
бряном Бору и
Крылатском,  в
нашей стране
никогда не
строили. Он
станет частью
З в е н и г о р о д -
ской автодо-
рожной магист-
рали.

Вантовый мост (с ос-
новной несущей кон-
струкцией в виде ви-

сячей формы, выполнен-
ной из стальных тросов-
вантов) есть в Петербурге.
Но московский будет уни-
кален: он изогнется в виде
арки. Применить такую
сложную конструкцию при-
шлось из-за слишком плот-
ной городской застройки в
этом районе. И года через
полтора москвичи смогут
любоваться этим необыч-
ным сооружением.

Мост уже окрестили
«Золотыми воротами Мо-
сквы», хотя известно, что
планируется назвать его

иначе – «Живописный».
Идея строительства при-
надлежит специалистам из
НПО «Мостовик», которые

сами же и разработали
этот проект.

Новый мост соединит
проспект Маршала Жуко-

ва и улицу Крылатскую.
Длина его без железобе-
тонных эстакад составит
1050 метров. Около 500
метров повиснут над во-
дой. В центре мост будет
удерживать так называе-
мая стальная радуга:
здесь высота пролета со-
ставит 105 метров, а ши-
рина - 140 метров.

Сооружение решено ис-
пользовать не только для
транспорта. Проектиров-
щики запланировали уста-
новить под аркой над про-
езжей частью шоссе смот-
ровые площадки и ресто-
ран в форме летающей та-
релки. Посетители будут
добираться сюда на ско-
ростных лифтах. Это
очень удачная идея, так
как мост находится в кра-
сивом зеленом районе,
где много зон отдыха. К
тому же, когда закончится
строительство, а это за-
планировано к концу 2007
года, начнется благоуст-
ройство береговой линии
и набережных. Так что
«Живописный» действи-
тельно станет примеча-
тельным силуэтом в обли-
ке столицы.

Георгий ПАНИН

КТО В СПАСАТЕЛИ

ПРАЗДНИК 
НАЧИНАЕТСЯ С СЕМЬИ
Что готовят зеленоградцы ко Дню города?
Об этом нам рассказал глава управы Пан-
филовского района Александр Чеботарев.

ПОЙДЕТ...

НЕ ПРОСТО МОСТ - 
СТАЛЬНАЯ РАДУГА!

Ф
О

Т
О

 И
ТА

Р
-Т

А
С

С


